
“我心中的焦煤中央医院”征文“我心中的焦煤中央医院”征文

讣 告

我夫田学武，焦作日报社摄影部原主任，因病医治无效于

2011

年

11

月

16

日凌晨

0

时

11

分去世，享年

77

岁。 兹定于

2011

年

11

月

18

日

8

时

30

分在市殡仪馆举行遗体告别仪

式，望亲朋好友届时参加。

妻：康汉荣 携

长子：田高产 长媳：李伏荣 长孙女：田耘 孙婿：冯彬

长女：田瑞霞 外孙女：李甜甜 孙婿：郭路阳

次子：田选举 媳：苑筱宇 长孙：田耕 孙女：苑靖琪
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我市首台脉冲激光治疗仪落户市二医院

本报讯 （记者王鹏飞） 近日，我市首

台先进的调

Q

开关

Nd-YAG

脉冲激光

治疗仪正式落户市第二人民医院皮肤科。

该仪器可完美祛除以往不能够治愈的色

素性疾病，如太田痣、雀斑、咖啡斑、老年

斑等，并能有效地解决文眉、文眼线及文

身失败等烦恼，让患者对生活重新充满自

信。

据了解，

Nd-YAG

激光治疗仪采用

先进的调

Q

开关技术， 将一定波长的脉

冲激光能量在纳秒级的瞬间释放并作用

于色素， 由于细胞组织的快速热膨胀效

应，产生强烈的光机械作用，将色素团的

颗粒粉碎破坏，由机体自身吞噬细胞代谢

吸收，最终达到色素减退、祛除黑斑的美

容治疗目的。

临床表明，

YAG

激光对人体皮肤具

有深透性作用，被广泛地应用于治疗皮肤

深层组织的病变，而且它还具有较低的黑

色素吸收率， 对人体正常皮肤伤害比较

小； 而脉冲激光不但可以轻松穿过表皮，

还能选择性地作用于不同的色素团，只祛

除色素，对正常组织无损伤，患者可放心

接受治疗。

据该院皮肤科主任姜云平介绍 ，

YAG

激光相比于普通激光最大的优点就

是可控性强，而脉冲激光的高脉冲点射则

有效地控制了激光对正常组织的伤害，增

强了对病变组织的破坏； 新型调

Q

开关

Nd-YAG

脉冲激光治疗仪的最大特点就

是增强了治疗与内分泌有关的雀斑等皮

肤色素病变的能力， 不仅缩短了疗程，还

减少了复发率。 与普通的激光治疗仪相

比，此次引进的调

Q

开关

Nd-YAG

脉冲

激光治疗仪不但新增了诸多新功能，拓展

了激光美容的范围，而且在操作方式上也

更加简便，医生可以根据患者自身的情况

调节脉宽进行治疗，大大降低了手术对正

常组织的创伤，真正做到了无创伤、不出

血、不留疤痕。

同时，调

Q

开关

Nd-YAG

脉冲激光

治疗仪还可以进行美肤治疗， 针对痤疮、

痤疮瘀瘢、毛孔粗大等皮肤疾病，治疗后

可以减少面部皮脂溢出， 达到紧缩毛孔、

减轻色斑、美白皮肤的作用。

姜云平表示 ， 随着新型调

Q

开关

Nd-YAG

脉冲激光治疗仪的投入使用，

市二医院皮肤科在激光美容技术方面将

迈上一个新台阶，不仅为我市广大爱美人

士提供最佳的治疗方案， 还以最少的花

费、最小的创伤，达到最佳、最持久的治疗

效果。

科室简介 市第二人民医院皮肤科

对皮肤的常见病、疑难病，性病及遗传性

皮肤病的诊断和治疗具有丰富的经验，在

我市首家开展了“皮肤疹贴试验”检查，对

各种性传播疾病、顽固性尖锐湿疣及非淋

菌性尿道炎后遗综合征合并前列腺炎、附

睾炎等治疗具有丰富的临床经验。

专家简介 姜云平，市二医院皮肤科

主任，主治医师，市预防医学会皮肤性病

专科学会理事，曾进修于上海医科大学华

山医院；长期从事皮肤性病专业，擅长中

西医结合的方法治疗各种皮肤病、 性病，

对顽固性尖锐湿疣、梅毒、淋病、非淋菌性

尿道炎的并发症及后遗症的诊治有独到

之处。

热线电话：

13203955991 2631946

频繁咳嗽 孩子早产

医生妙手 转危为安

本报记者 朱颖江

实习生 张迎伍

小胳膊跟成人的手指一样粗，皮肤薄的能

看到血管……日前， 一名怀孕

29

周的孕妇在

市第五人民医院妇产科产下一名体重只有

1.4

公斤重的男婴，这名早产的超低体重儿经过该

院儿科医护人员的救治和护理，体重已经增至

2.5

公斤。

准妈妈“咳”出肚里儿子

小红（化名）怀孕以来身体状况一直很好，

可就在她怀孕

28

周的时候，因为气温骤降，有

些受凉的小红开始咳嗽， 由于肚子里怀着宝

宝，她不敢乱吃药。一周后，小红咳嗽的频率明

显增加，但她仍不敢吃药治疗。 在一次剧烈的

咳嗽后，小红发现阴道出血了，该不会发生意

外吧？ 随后，小红在家人的陪同下到市第五人

民医院妇产科检查。

由于小红频繁咳嗽，导致腹压增高，致使

胎膜发生破裂，如果不采取措施，孕妇体内的

胎儿则会有危险。妇产科立即组织医护人员为

小红接生，经过医护人员的努力，小红分娩出

一名体重只有

1.4

公斤的男婴。

这名男婴出生后被立即送到该院儿科进

行抢救。 “孩子被抱进来时，全身皮肤发干，心

跳呼吸都比较弱。 ” 据儿科主任王世奎介绍，

“男婴属于超低体重新生儿，情况十分危险。 ”

经诊断，这名男婴患有新生儿呼吸窘迫综

合征、新生儿休克、极重度酸中毒、早产儿损伤

等疾病。 经过医护人员的精心治疗，男婴的体

重有所增加，身体状况稳定。

在细如发丝的血管上扎针

喝奶、大小便、呼吸……这些必需的日常

活动， 对这个超低体重的男婴而言都很困难。

为此，儿科专门抽调技术过硬的护士对他进行

特别护理。

儿科护士长邓华说，每次输液时，护士的

双手要在保温箱中操作，要在克服视觉差的前

提下“一针见血”地扎进他细如发丝的血管。为

了减少穿刺给男婴带来的创伤和感染，护士给

男婴体内置入了内径只有

0.36

毫米的静脉留

置针，给药、营养补充等都通过这一通道。

如何避免生出“袖珍”婴儿

最近一段时间，市第五人民医院接连收治

了

6

名早产儿， 这些早产儿不仅体重偏低，还

伴随有其他疾病。 那么，到底是什么原因造成

孕妇早产呢？ 据王世奎介绍，除了多胎产妇出

现早产儿的概率比较大外， 孕妇压力增大、助

产技术的滥用等与早产儿增多也有一定的关

系。此外，孕妇饮酒、吸烟、滥用药物、微量元素

缺乏、胎盘早剥、前置胎盘等也可能生出早产

低体重儿。

要想避免出现“袖珍”婴儿，关键是要防止

早产的发生。 作为准妈妈，最好不要经常加班

熬夜，保证充足的睡眠，随时注意自己的身体

状况。 在怀孕

24～34

周时，孕妇有可能会出现

早产的情况，所以孕妇必须要定时进行产前检

查，发现有产前出血和先兆早产现象要及时找

医生诊治。

市第六人民医院

无陪护病房暖人心

本报讯 （记者王龙卿） 朱玉珍在市第六人民医院住院已经

两个月了，谈到在无陪护病房受到无微不至的关怀时，其爱人宋

爱国感激地说：“六院服务就是好，我们十分满意。 ”

因脚部意外骨折， 两个月前朱玉珍来到市第六人民医院外

一科治疗。 俗话说：伤筋动骨

100

天。 脚部骨折需要长期卧床休

息，生活无法自理，必须有人在身边照顾。 可是，宋爱国工作繁

忙，不可能长时间请假照顾她，孩子在外地上大学，家中的老人

病重住院也需要人照顾，谁来照顾朱玉珍让宋爱国十分发愁。

但是，在市六医院无陪护病房住院几天后，朱玉珍和爱人发

现他们的担心是多余的。在无陪护病房里，医院不仅像其他医院

一样为患者安排有主管护士， 还为每个患者配有

1～2

名焦作卫

校的护理实习生。 这些实习生每天

7

时

30

分就来到病房，为患

者提供专业的护理服务，打水、打饭、洗衣服、洗头、洗脚、剪指

甲、洗澡，一直忙到晚上

8

时才离开病房。

朱玉珍感动地说，这些学生都是“

90

后”，在家中大都是娇

生惯养，但在焦作卫校学习护理知识后，不仅掌握了专业的护理

知识，还非常敬业，比家里人照顾的还要好，让她和其他病友都

十分感动。

薄荷味能止疼

植物香味不仅可以满足嗅觉需求，还具有多种保健功效。美

国《预防》杂志最新载文指出，常闻一些香气，可以令你精神焕

发。

橙子：平静情绪。 研究人员通过对比发现，橙子香味可以缓

解焦虑，令人积极向上，心情更平静。

薄荷：缓解疼痛。 研究发现，手术中向麻醉面罩喷洒薄荷精

油可以降低麻醉药用量和术后镇痛药用量。此外，薄荷还可以缓

解头痛，效果与止痛药一样好。

葡萄柚：感觉更年轻。 一项研究发现，葡萄柚的香气有助于

提升年轻感。与没闻过的参试者相比，闻过葡萄柚香味的参试者

普遍认为年龄小了

3

岁。 陈 希

焦煤中央医院永驻我心中

□

博爱县月山镇 毕合雨

前段时间，我感到身体不舒服，在当地几家医院治疗一

段时间后效果不是很好。一日，偶遇朋友，他介绍我到焦煤中

央医院看病，说该院在我市医院中建院较早，医疗设备先进、

医生医术精湛、服务态度好，在我市是一家很有影响力的大

医院。

我坐在车上，心想：焦煤中央医院，肯定与煤矿有一定的

关系。那里会不会是凹凸不平的路面，黑黑的煤灰，风一吹伸

手不见五指，雨一淋黑色的泥水遍地呢？

一下车，我走到焦煤中央医院门前，它让我眼前一亮，医

院背后是连绵的群山，头顶是蓝天白云，空气是那么的清新；

医院大楼高高矗立，洁净的窗，白色的墙，干净宽敞的接待大

厅，统一着装的白衣天使一个个面带笑容，形成一道亮丽的

风景线，我被这一切所吸引。

问诊、开方、取药……一切都非常顺利。就在我快要走出

医院时，一看钱包里所剩的钱不够回家的路费，找遍所有的

衣兜也一无所有。怎么办？我在这里没有一个熟人。这时，迎

面走来一位白衣天使， 我不好意思地抱着试试看的心理向

她讲明原因， 她马上掏出

10

元钱给了我。 我说：“我们又不

认识， 你不怕我是个骗子？” 她说：“你手里拿着药， 肯定是

来看病的， 不会是骗子， 对病人如亲人， 是我们的职责，

也是我们医院的优良传统。” 说完就要离开。 我拦住她， 再

三问她的姓名。 她笑着说：“你只要记住焦煤中央医院就行

了。 ”

几天后，我来医院复诊时准备把

10

元钱还给“恩人”，可

连问了十几个白衣天使，她们都说不知道。

焦煤中央医院，永驻我心中。

“我感激焦煤中央医院一辈子”

□

武陟县嘉应观乡 孙全喜

我是武陟县嘉应观乡东水寨村的一名农民，今年

55

岁。

一年多前，在我投医无门、快要绝望的时候，是焦煤中央医院

给了我希望，不仅保住了我的右腿，还治好了折磨我多年的

腿疼病。

今天，我想借此机会表达自己对焦煤中央医院的感激之

情。

十几年前，我的右腿开始莫名其妙的疼痛，一开始我也

没有太在意，还以为是骨质增生，就自己在家吃了些药。到了

2007

年，病情加重。 我就到郑州一家中医院看病，医生告诉

我只要坚持吃他开的药，就一定能治好。于是，我就开始吃中

药，一天不落整整吃了两年，可病情不但没有好转，反而越来

越严重。 那种钻心的疼痛简直让人无法忍受，白天疼的不能

下地干活，晚上疼的在床上翻来翻去睡不成，有时疼的我一

个人偷偷哭，那时我连死的心都有了。

2009

年

12

月底，我又到郑州一家医院诊治，经过检查，

医生告诉我患上了脉管炎，住院

8

天花了

1.3

万元，但仍然

没有止住疼。

后来，我经人介绍来到洛阳一家医院，医生说我的病没

治了，要想不疼只有一个办法———截肢。而且要从大腿根截，

理由是如果截得短，再犯病还得截第二次。我同意截肢后，医

生又对我说，截肢需要花费

3

万

～5

万元。 当时我就想，截个

肢还要花这么多钱，而且还是在外地，又不方便，还不如回焦

作的医院去截肢。

就这样，

2011

年

1

月份，我来到焦煤中央医院，想咨询

截掉右腿要花多少钱。正在坐诊的血管外科副主任医师邱福

轩接待了我，问我为什么要截肢，我就把多年来痛苦不堪、四

处求医无门、最后被告知必须截肢的经过讲给他听。

直到现在，我还清楚地记得邱医生当时对我说的话：“你

要截肢可以去别的医院， 我们医院是治病救人的， 不会接

受你截肢的要求。” 随后， 他给我作了全面、 细致地检查，

当告诉我不用截肢就能治好我的病时，我的眼泪禁不住流了

下来……

当天，我就住进了焦煤中央医院血管外科。

住院第三天，邱医生亲自主刀给我做了手术。 当我从手

术室回到病房后， 那种让我刻骨铭心的腿疼永远离我而去

了。

2011

年

2

月初，邱医生告诉我可以出院回家过年了。

折磨我多年、花掉我几万元的腿疼病，就这样在焦煤中

央医院仅住了

15

天、花费

1

万多元，就彻底治好了。

回到家里， 我终于过上了十几年来第一个没有疼痛、开

开心心的春节。

如今，我动过手术的右腿再也没有疼过。现在，我家里种

有

4

亩地，忙时我下地劳动，闲时我开车跑运输，日子过得有

滋有味。 我感激焦煤中央医院一辈子！

不
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任

王
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□

家

人

“您好，这里是焦煤中央医院妇产科，

我们现在进行医院回访， 请问您出院后现

在的情况怎样？ ”

“我母亲现在恢复得很好，一直按你们

的建议每天坚持锻炼……”

听着电话中亲切的话语， 我不由得又

回忆起今年春天与焦煤中央医院结下的不

解之缘。

2009

年年底，我的母亲患上了子宫脱

垂疾病。最初病情较轻时，老人怕给儿女添

麻烦，硬是没说，一直拖到

2010

年秋天。我

们带母亲到医院就诊时，脱垂已达

Ⅲ

度，并

伴有糜烂，脱水等症状，行走不便，大小便

受影响，情绪也极度消极。我们急忙带着母

亲到几家大医院诊治， 每位专家都建议我

母亲做手术。 母亲当时已经

72

岁了，一辈

子没得过什么大病，说什么也不肯做手术，

甚至赌气说不治了，暗地里却悄悄抹眼泪。

寻医查病之路就暂时停了下来。

2011

年春天，偶然间，母亲翻阅报纸，

看到了焦煤中央医院妇产科主任王远菊的

报道后，非要去找她看病。报道中介绍王远

菊毕业于中南大学湘雅医学院， 硕士研究

生，从事妇产科专业

16

余年，曾在北京进

修学习，有丰富的临床经验。但当时我们也

心怀疑虑： 那些资历颇深的老专家都已经

下了结论的病， 这位年轻的医生会有什么

高招？但拗不过母亲，我们在焦煤中央医院

的门诊部见到了王远菊。

一见面， 王主任亲切的微笑让人一扫

陌生感，一声“阿姨，你好，你哪里不舒服？”

一下子拉近了患者和医生的距离， 并打开

了母亲的话匣。 听着母亲絮絮叨叨地讲述

病情，王主任始终耐心地听着，并在病历上

认真作记录。考虑到母亲的病情和心情，王

主任笑着说：“阿姨，你要不想做手术，就要

和医生配合好。咱们先把炎症消了，糜烂部

分治愈，再进行下一步治疗好不好？ ”第一

次听到医生说不用做手术， 母亲的脸上露

出了久违的笑容，连声说：“好、好、好，我这

趟没来错。 ”

之后的治疗， 是在焦煤中央医院妇产

科进行的。 一出电梯，妇产科洁净、安静的

治疗环境让母亲放松很多。宽敞的病房、干

净的病床、清新的空气，让人倍感舒适、安

心。 护士们一声声：“阿姨，你好，需要什么

帮助？ ”让母亲禁不住咧开嘴笑了，再也没

有先前的紧张。主管医生张春霞、汪玄晖及

时安排了相对较为清静的病房给母亲住，

并细心交代了一系列注意事项。住院后，王

主任和科室其他医生一起给母亲会诊，并

特意交代要进行保守治疗，不建议动手术。

之后，科室医生王玉文、王青等认真查问了

以往病史，护士长张晓芬、主管护士王蓓蓓

对母亲也是悉心照顾。

母亲是一个做事特别讲究、 遇事比较

挑剔的老人。 治疗期间，由于心情不好，母亲

经常觉得这个护士扎针有点儿疼， 那个医生

上药手有些重；今天给她输液早了，明天……

每次老人提意见时， 妇产科的医护人员都能

给予充分的理解，并及时作出调整，尽量按母

亲的意愿行事。有时，我们做儿女的都觉得母

亲的要求有些过分了，可她们却不以为然，依

然悉心照顾着。 而王主任也尽量在繁忙的工

作中抽出时间亲自为母亲上药， 她那娴熟轻

巧的动作、 温言细语地询问、 操作时的规范

卫生， 都让母亲放松不少， 非常配合每次的

治疗， 休息之余也积极主动进行锻炼。 渐渐

地， 母亲对王主任产生了强烈的依赖感。 有

时去治疗时不巧碰上王主任手术多、工作忙，

她宁可再找时间，也要王主任为她上药。时间

久了， 妇产科的医生和护士都认识了这个固

执的老太太， 见到母亲来就直接告诉她王主

任的去向。

王主任仔细观察母亲病情的变化， 及时

调整治疗的计划， 并结合自己多年的行医经

验，运用多种方法进行治疗，同时还利用业余

时间上网查找一些适合治疗的药物和器械。

当时， 医院没有针对母亲病症治疗糜烂较好

的药，王主任多方打听，得知市内另外一家医

院有，就立即通知我们前去买来，及时用上。

为了加强治疗效果， 王主任特意申请尽快安

装调试好本市唯一一台德国盆底康复训练治

疗仪，让母亲进行后续强化理疗。有了理疗师

韩红玉的指导和这台德国进口治疗仪的辅助

治疗，母亲的病情得到明显改善。由于考虑到

母亲年事已高，体质较弱，加上右腿患有静脉

炎，王主任放弃了手术这种治疗方法，建议使

用子宫托进行保守治疗，并仔细查量尺寸，督

促我们购买合适的子宫托， 一切都在王主任

细心的治疗中进行着。 经过两个多月的精心

治疗， 困扰了母亲近两年的重度子宫脱垂终

于得到了有效治疗。

2011

年母亲节前期，我们陪伴着一脸笑

容的母亲告别了相处如亲人的焦煤中央医院

妇产科的医护人员，回到了家中。而那篇有关

王主任的报道，被母亲细心地剪下来，精心收

藏在她的包里， 和她的各种重要证件放在一

起。这只有我们能体会到她的心思：从某种意

义上讲，是王主任又给了她一次生命！这是母

亲节送给母亲最好的礼物！

不追求所谓的手术率， 不贪求简单的处

理方式， 处处为患者考虑 ， 时时替患者打

算， 这就是焦煤中央医院全体医护人员的风

格。 有时我想， 王主任之所以拥有高超的医

疗技术、 高尚的医风医德， 固然是王主任自

身素质高、 个人修养深， 但这又何尝不是焦

煤中央医院这片沃土培育滋养了这株“远菊”

呢？

“不为春华盛开，却为秋实怒放”。这正是

对王主任医术一流、医德高尚的真实写照！惟

愿菊的馨香远播世间，为患者带来安康！

左图为该院皮肤科医生使用
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脉冲激光治

疗仪给患者治疗。

本报记者 王龙卿 摄

下图为调
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脉冲激光治疗仪。

本报记者 王鹏飞 摄


